
●第６回委員会 
 
 日時：平成２１年３月１７日（火） 午後４時３０分から午後５時００分まで 
 
 場所：南島原市西有家公民館（カムス）（３F視聴覚室） 
 
 

  
 
  
 
 
第６回目の委員会を開催しました。 
 
当日の議事は次のとおりですが、会議内容については、以下の「会議録（要約版）」をご覧下さい。 
 
【議事】 

(1) 南島原市協働のまちづくり推進指針（案）の最終確認について 
 
(2) その他 

 
 
 



 
 
第６回協働のまちづくり推進指針策定委員会 
 
 
会議内容 
 
 
平成２１年３月１７日（火）午後４時３０分から 
南島原市西有家公民館（カムス）（３階視聴覚室） 
 

 
◎ 第６回策定委員会 
１ 開会（午後１時２５分） 
 (1) 会議の成立           ・・・委員１６人のうち１０名の出席により成立 

(2) 議事録署名人の選出       ・・・荒田委員と江口委員を指名 
２ 会長あいさつ 
３ 議事 

(1) 南島原市協働のまちづくり推進指針（案）の最終確認について 
                  ・・・会議録（要約）のとおり 
(2）その他             ・・・会議録（要約）のとおり 
 

４ その他 
(1) その他             ・・・特に無し 

 
５ 閉会（午後５時００分） 

 



会議録（要約） 
 
 
事務局 
 
 
議 長 
 
 
 
 
事務局（内田） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
委員全員 
 
事務局 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
議 長 
 
 
 
 
 

〔議事〕 

（南島原市協働のまちづくり推進指針（案）の最終確認について） 

 それでは早速、３番目の議事に入りたいと思います。議事につきまして、会

長さんに進行していただきます。よろしくお願いします。 

 

 それでは、早速議事に入りたいと思います。（１）南島原市協働のまちづくり

推進指針（案）の最終確認についてを議題といたします。皆さん方には別冊と

して指針（案）が配布されております。それによって、事務局から説明をお願

いします。 

 

 事務局から、最終確認の説明をさせていただきます。 

 前回、2 月 17 日の第 5 回策定委員会の後、パブリックコメント、市民意見募

集を 2月 19 日から 3 月 13 日までの期間で、30 日には満たなかったのですが、

ホームページ、広報紙、各支所で行いました。その結果、1 件も提案がありま

せんでした。それから、前回の会議で委員の皆様に、原案について再度、見直

しを行っていただけないかという事で、お願いしたところ、2 名の委員さんか

ら、次第の次のページにつけていますが、5点の修正案をいただきました。 

最初の 4 件ですが、１ページ、今回の推進指針を策定するにあたっての市長の

メッセージについての提案でしたが、上位計画である総合計画の文章を引用し

ている部分ですので、せっかくご提案をいただきましたが、原文どうりでご了

承いただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

 はい。 －了承－ 

 

 それから、18 ページの（４）②の４行目の部分ですが、原文では、「問題等

を共有するとともに解決策の検討を行ったり、今後の自治会活動の在り方・・・」

となっていましたが、「行ったり、」の部分が口語体となっており、変更すべき

とのご提案をいただきまして、修正案として記入していますとおり、「問題等を

共有するとともに、解決策の検討や今後の自治会活動の在り方・・・」に訂正

をさせていただいております。他に皆さんから修正すべき点についてご意見は

ありませんでしたが、またこの場で、再度、修正すべき点がありましたら、ご

提案をいただきたいと思います。 

 事務局からの説明は以上です。 

 

 はい。ありがとうございました。それでは、修正箇所について、皆様からの

提案がありました分で、1 ページの 4 項目については、総合計画文を引用して

いるので原文どおりとする事を今、ご承認いだだきました。それから、18 ペー

ジにつきましては、修正案のとおり修正をいたします。 

 その他に何かありましたら、お聞きしたいと思います。 

 



委員Ａ 
 
 
事務局 
 
議 長 
 
 
 
 
委員Ａ 
 
 
議 長 
 
委員Ｂ 
 
事務局 
 
 
 
 
委員全員 
 
議 長 
 
 
 
委員全員 
 
議 長  
 
 
議 長 
 
事務局 
 
 
 
 
 

 これには、委員名簿も付けるのですね。名簿の一番最後の島原半島南部漁業

協同組合の「協同」が「協働」となっているようです。 

 

 申し訳ありません。「同」に訂正をお願いします。 

 

 他にありませんか。 

 ほとんど出来上がっていますので、いまさらですが、2 ページの協働の目的

で、この部分を何回か読んでみたのですが、文章的にしっくりこない気がしま

す。どうでしょうか。 

 

 確かに、言い回しは変えてありますが、同じ事が二重に書いてあるような気

がします。 

 

 Ｂ委員さん、文章的にはどうでしょうか。 

 

 協働の目的そのものは謳われているのではないでしょうか。 

 

 すみません。事務局から修正案の提案ですが、「それぞれが、お互いの長所を

生かしあい、個別に活動するよりも高い効果（相乗効果）を生むことで、効率

のよいサービスの提供や課題の解決を図り、お互いの目的実現に寄与すること

をいいます。」ということでよろしいでしょうか。 

 

はい。 －了承－ 

 

 他に何かございませんか。 

 無い様でしたら、議題の（１）推進指針（案）の最終確認は以上でよろしい

でしょうか。 

 

 はい。 －了承－ 

 

 ありがとうございました。それでは、この推進指針案を最終案とします。 

 

（その他） 

 次のその他ですが、事務局から何かありませんか。 

 

 その他として、事務局よりご報告をしたいと思います。 

 この推進指針の案につきましては、3 月 4 日に議会全員協議会でご説明を申

し上げて、ご理解をいただき、今後の取り組みとして、市全体がこの指針に基

づいた、それぞれの部局が抱える事業の中で行動計画を作っていく事が重要で

あるという事を報告しております。そして、協働できる事業の洗い出し、団体

との協議、取り組むうえでの効果、協働のあり方を具体的に計画して取り組ん



 
 
 
議 長 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 
 
 
議 長  
 
 
 
 
 
 
 
 

でいくための指針であるという事をご報告しております。以上、ご報告させて

いただきます。 

 

 はい。ありがとうございました。 

 それでは、その他の部分で皆さんから何かありませんか。 

 

 ご意見がないようであれば、先ほど、推進指針案については策定員会で最終

確認をしていただきましたので、この後、要綱によりまして、市長へ提案をし

ていただきます。そのことにつきましては、先日、会長さんとも打ち合わせを

しまして、明日、午後 2 時から、会長さんと副会長さんに市役所に来ていただ

きまして、市長へ提案していただく予定にしております。その後、提案を受け

まして市で最終的に公表し、協働の必要性、在り方などを市民の皆さんにお知

らせをして推進していきたいと考えています。以上です。 

 

 はい。わかりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


